

un sentiment pénible en voyant un arbre rabougré qui a été stérile toute sa vie. Notons de plus que les arbres soignés comme nous venons de l'indiquer ne sont pas attaqués par la vermine qui pullule dans l'écorce, et que les chenilles se portent de préférence sur les feuilles les moins vigoureuses comme plus faciles à ronger.

Dans des années où la production des fruits a été abondante, il importe de fournir à la terre de nouveaux engrais, car tout cultivateur sait que dans le régime végétal, ce qui épuise le plus, ce sont les fruits. La règle est générale.

Nécessité d'avoir des étables saines.

Il faut aux animaux, dans les étables, un parfait état de salubrité et une bonne aération; c'est à dire, il faut que les portes et les fenêtres aient un emplacement convenable, qu'elles soient en nombre suffisant, et qu'en hauteur, largeur et profondeur le bâtiment occupe un espace proportionnel au nombre d'animaux à loger. Ces conditions sont d'une importance considérable, majeure. Or donc, les cultivateurs qui sont construite et qui n'ont pas les connaissances suffisantes (et c'est le plus grand nombre, parce que ces connaissances sont spéciales), devraient soumettre à un ouvrier habile qui a l'habitude de ces constructions, le plan de leurs bâtisses, en mentionnant le nombre et l'espèce d'animaux qu'ils doivent y loger.

Il faut bien se garder, quand il s'agit de bâtisses considérables, soit granges ou écuries, qui doivent durer nombre d'années, de regarder à une dépense de quelques piastres de plus, pour courir le risque d'exposer la vie d'animaux de grand prix, et surtout de s'adresser à des ignorants qui, pour faire du nouveau, agiront au rebours du sens commun.

Autre avis, que nous croyons devoir signaler ici et qui nous a été suggéré par la réponse d'un cultivateur qui avait perdu un bœuf; nous lui en demandâmes la cause: Ne voyez-vous pas, nous dit-il, des jeunes gens qui tous les jours disparaissent de ce monde?—C'est vrai.—Hé bien, reprit-il, les animaux sont comme les hommes, ils meurent sans qu'on sache pourquoi.—A notre tour, nous lui dîmes: Cultivez vous des salades.—Oui.—Ne remarquez-vous pas quelquefois des plants qui se fanent et qui meurent sur pied à côté d'autres qui sont verts et qui poussent à merveille?—Oui.—Et d'où vient cela?—C'est que le ver blanc a mangé la racine.—Hé bien, je dirai comme vous, les plantes ressemblent aux animaux; si vous pouviez détruire les vers blancs et autres insectes qui font périr vos salades, elles viendraient parfaitement; de même aussi vos animaux ne meurent pas dans toute la vigueur de l'âge et ne tombent pas malades sans une cause qui provient le plus souvent de votre faute: réfléchissez-y jusqu'à ce que vous l'avez trouvée, afin de l'éviter une autre fois.

Soyez convaincu que si vous cherchez avec persévérance, vous parviendrez à découvrir les causes des maladies de vos animaux, ou dans une alimentation mauvaise, ou dans le fait d'avoir laissé vos bêtes exposées à des refroidissements, de les avoir tenues dans un complet état de saleté dans des écuries mal nées, ou trop grandes ou trop petites, de les avoir soumises à de mauvais traitements ou à des excès de travail.

Ces causes, si elles ne sont pas toutes immédiatement mortelles, amènent un état souffreteux qui s'aggrave, et qui finit à la première circonstance par emporter le malade.

Cherchez et vous trouverez, a dit la Sagesse; nous pouvons ajouter: *Vous progresserez, vous améliorerez et vous serez plus heureux.*

Culture du fraisier.

Au moment où plusieurs cultivateurs doivent faire l'achat de plants de fraisiers, il est une considération qu'il est bon de faire ressortir ici, c'est que tous les fraisiers ne sont pas également bons pour tous les terrains comme pour tous les climats. Il est donc prudent lorsqu'on veut établir une culture de fraisiers d'une certaine importance, de faire au préalable une expérience approfondie des variétés qu'on devra adopter par la suite.

La prudence conseille également de planter un certain nombre de variétés qu'on croira les meilleures, afin de pouvoir les étudier dans leur végétation et sur tout quant à leur produit, et de rejeter toutes celles qui seraient inférieures. Avec cette simple précaution, on peut être assuré de n'avoir que les meilleures sortes, qui seront les plus rustiques, les plus productives, et celles dont le fruit aura le plus de saveur en même temps qu'il sera le plus gros.

Les terrains neufs exercent une certaine influence sur le produit des fraisiers, et chaque fois qu'on pourra planter dans de semblables conditions, on ne devra pas manquer de le faire. Il est bon d'avoir un choix de variétés hâtives et surtout dans les tardives, afin d'avoir du fruit aussi longtemps que possible.

L'agriculture avant tout.—Questions et réponses.

Un journal américain pose les questions suivantes: Qu'est-ce qui nous a valu la prospérité merveilleuse dont le pays jouit en ce moment?

L'agriculture.

Qu'est-ce qui a ramené de l'Europe les obligations de notre gouvernement?

L'agriculture.

Qu'est-ce qui a fait baisser le taux de l'intérêt?

L'agriculture.

Quelle est l'occupation que vous voudriez recommander surtout à la jeune génération?

L'agriculture.

Qu'est-ce qui favorise le commerce et développe l'industrie d'un pays?

L'agriculture.

Qu'est-ce qui a fait construire tant de voies ferrées?

L'agriculture.

Qu'est-ce qui a fait disparaître les vagabonds, tramps, qui infestaient le pays?

L'agriculture.

Quelle est l'occupation qui donne quelque chose de plus qu'une vie précaire?

L'agriculture.

Quelle est l'occupation qui fait vivre longtemps et qui fournit le moins de criminels?

L'agriculture.

Quelle est la base de toutes les industries?

L'agriculture.